

Notice pdf - L'émergence d'une Europe de la défense

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : L'émergence d'une Europe de la défense : difficultés et perspectives / Dejana Vukcevic ; sous la direction de Jean-Denis Mouton

Auteur(s) : Vukcevic, Dejana (1972-....)

Autre(s) auteur(s) : Mouton, Jean-Denis (1949-....)
Université de Nancy II 1970-2012

Editeur, producteur : [S. l.] : [s. n.], 2007

Description matérielle : 1 vol. (629 p.) ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The emergence of Europe of the defense difficulties and perspectives eng

Classification décimale Dewey : 341.244

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. [565]-617.

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Droit communautaire Nancy 2 2007

Résumé ou extrait : Cette étude a pour objectif d'apprécier les difficultés et les perspectives dans le processus de l'émergence de l'Europe de la défense. Elle s'efforce de donner un éclairage global de l'effort européen en matière de défense et de démontrer quel est l'impact de l'intégration de la défense dans la construction européenne pour l'Union elle-même, et pour l'environnement stratégique. L'étude est divisée en deux parties. La première a pour objectif d'analyser les bases institutionnelles de l'Europe de la défense et de démontrer une importance de plus en plus grandissante de la dimension de défense pour la construction européenne, ainsi que l'influence de cette dimension sur la structure institutionnelle de l'UE. Cette "institutionnalisation de la défense" dans le cadre de l'UE ne peut pas être envisagée séparément des arrangements institutionnels avec l'OTAN et l'UEO. La deuxième partie porte sur une concrétisation progressive de cette Europe de la défense. La participation de l'UE dans les opérations de gestion des crises démontre que l'Union commence à émerger en tant qu'acteur complet sur la scène internationale et que le domaine de défense apporte "une valeur ajoutée" à la puissance de l'UE. Cette partie analyse également la capacité stratégique et opérationnelle de l'Union en matière de défense, et la compétitivité de l'industrie de défense européenne. L'Europe de la défense concrétise l'idée de l'UE comme un modèle original et spécifique qui combine la dimension de défense avec d'autres instruments de l'action extérieure de l'UE. Elle change le sens de l'intervention militaire

The aim of this study is to evaluate difficulties and perspectives in the process of emergence of Europe of

the Defence. This study presents an global éclairage of the european effort in the area of defence and demonstrates the impact of the incorporation of defence in the process of European integration, for the EU, as well as for the strategic environment. The study is divided on two parts. The aim of first part is to analyse the institutionnal basis of the Europe of the defence, and to demonstrate the importance and the influence of defence dimension for the institutionnal frame of the EU. The process of institutionnalisation of defence cannot be analysed separately from institutional arrangements with NATO and WEU. The second part analyses the progressive concretisation of the Europe of the Defence. The participation of the EU in the crisis managements operations demonstrates that Union is becomming an global international actor and is showing the added value of the defence for the development of the Union as a global actor. This implies also the search for the strategic concept for the EU, which will define the place of defence in the strategic dimension of the EU. This part analyses also strategic and operational capacity of the EU, as well as competitivness of the european industry od defence. The Europe of the Defence concretises the idea of the EU as an original and specific model which combine the defence dimension with other instruments of external action of the EU. It changes the sens of military intervention

Sujet - Nom commun : Politique de sécurité et de défense commune
Politique étrangère et de sécurité commune
Institutions européennes
Gestion des crises -- Europe

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques